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山东女篮备战新赛季，出征WCBA预选赛

给给这这些些女女孩孩们们多多一一点点掌掌声声

新班底，全运会青年冠军
2013年辽宁全运会上，山

东青年女篮一举夺得青年组
冠军，那时候人们开始关注这
支年轻的冠军之师。如今，那
支冠军队的绝大多数成员，已
经来到了成年队，也就是人们
眼前的这支山东女篮。

由于这次资格赛不允
许有外援参赛，像玛雅·摩
尔、格丽娜这样的超级外援
没有参赛的机会。这对于山
东女篮来说是一个利好，因为
山东女篮一直是靠着本土球
员打天下。山东女篮的青训班
底深厚，好苗子也多，全运青
年女篮拿了冠军，这就是最
好的证明。刚刚摘下WCBA
三连冠的山西女篮，她们则
是依赖外援和外省的球员，
自己培养出来的球员极少。

对于山东女篮而言，他们的
优势是年轻有冲击力，缺点
也很明显，那就是比赛经验
不多，还不够成熟。

这支山东女篮队伍里
有两名国家队成员，一位是
经常入选国家队的老队员
姬晓，另一位是1995年出生
的新星杨衡瑜。虽然刚满20
岁，杨衡瑜早早就进入了国
家队的视野，身高 1米 9 5的
她曾经是国青队的绝对主
力，如今在国家队司职替补
中 锋 ，也 是 山 东 女 篮 的 核
心。杨衡瑜表示：“能够进入
国家队还要感谢山东队的
培 养 ，自 己 也 有 更 高 的 目
标，先在国家队站稳脚跟，
最高的梦想就是打到国外
去。”

山东男篮集结

老队长孙杰现身

本报记者 叶嘉利 实习生 曾轲

自从无缘CBA季后赛，山东
高速男篮便进入了假期，过完春
节，男篮队员们陆陆续续归队。目
前，丁彦雨航、睢冉、陶汉林早已
前往国家队报到，两名外援在赛
季结束后就已回国，留在基地里
的队员也没有闲着，他们在教练
组的带领下努力训练，早早地为
下赛季CBA联赛做好准备。

上个赛季高速男篮成绩不
佳，与赛季前的训练备战不足有
关，而且队伍集结得很晚。这个赛
季结束后，教练组总结了原因，要
求队员们尽早归队，回归训练。目
前，李敬宇、许家晗正在北京进行
康复，曹振华、吴轲、李林、孙椿
棚、李泓翰、张辉、苏海强、刁成灏
等都留在基地备战，保持状态。

休赛期的时间太过漫长，而
且没有紧张的比赛，容易出现松
懈，为了让队员保持状态，球队训
练强度也不小，教练组成员和队
医每天都保持在岗状态，连元宵
节都没有放假。

11日下午，训练场上还出现
了一个熟悉的身影，他就是山东
队的老队长孙杰。如今他已经是

广西队的成员，但是孙杰一直
关心着山东队的情况。

春节刚过，他就来
到基地和山东

队 员 们 一 起
训练。

新目标，资格赛争取前12名

3月12日，山东女篮就将
奔赴河南焦作，在那里将进
行下赛季WCBA资格赛D组
的比赛，山东队和八一、沈
部、黑龙江、天津分在同一
组。小组的前两名将直接晋
级获得下赛季的门票（一共8
支），每个小组的三四名再进
行附加赛，产生另外 4个名
额，这样就构成下赛季WCBA
的12支参赛球队。

2009年全运会在济南举
办，在山东女篮内线缺人的
情况下，当时已经退役并担
任女篮助理教练的于瑛选择
了复出，出生于1973年的她
以前是山东女篮的中锋队
员，当时球队主教练还是纪
敏尚。大纪卸任后，于瑛成了

现在女篮的主帅。这几年，
WCBA几支有实力的队伍都
增加了队伍投入，尤其是强
力外援的加盟，改变了联赛
的格局。山东女篮近几年的
联赛成绩并不算好，2 0 1 1-
2012赛季是第11名，2012-
2013赛季降到了乙级，2013-
2014赛季是第12名，2014-
2015赛季又降到了乙级。

对于这样的形势，于瑛
说：“这个分组对于我们来说
不是很有利，现在的目标就
是冲进资格赛前十二名，保
证下赛季参赛名额，队伍才
能够在高水平的比赛里得到
提高。拿到参赛资格后，我希
望球队能够更进一步，向第
八名、第六名发起冲击。”

新希望，呼吁得到更多关注

目前外援几乎占据了CBA联
赛的半壁江山，麦克鲁姆、马布里、
哈德森们已经成为CBA联赛的主
角。与CBA一样，WCBA也存在一
个外援改变一支队伍的情况，山
西队就是最好的例证。而WCBA
联赛里，各支队伍贫富悬殊巨大，
有的赞助商愿意投钱，引进国手
或者买来超级外援；有的赞助商
只是挂个名，象征性地出点钱，球
队主要依赖体育局拨款，在引援方
面自然就落后了。

外援能够增加联赛的观赏程
度，提高联赛的竞技水平，还能
吸引球迷、媒体的目光，有利
于联赛的推广。但是长久下
来，国内球员的发展势必受
到限制。尤其是买不起好
外援的球队，实力差距慢
慢拉大，以至于成绩提
不上去，很难良性竞
争。采访过程中，于瑛
主教练和球员们都
不断呼吁，社会各界
应该多多关注女篮。
而且，相比于冠军队
伍、男篮来说，山东女
篮获得的关注实在太
少，曝光率、薪水都和男
篮差了不是一个档次。

目前山东女篮还没有
敲定外援的人选，对于外援
的选聘，于瑛也有自己的看
法，“我一直不主张使用过
多外援。外援再厉害，终究
还是国外的。拿了钱，拿了
名次，说走就走。只有培
养出优秀的国内球员，才
真正能为己所用，为国家
队做贡献。从长远来讲，
国内球员才是属于自己
的财富。”

CBA总决赛北京与辽宁激战正酣，而刚刚结束
的WCBA总决赛中，山西拿下三连冠的消息却没多
少人知道，这就好比很多球迷都知道山东男篮丁
彦雨航、陶汉林、睢冉入选了国家集训队，却对山
东女篮的成绩、有谁入选国家队的消息一所无知。
山东省体育训练中心的篮球馆里，山东男篮和山
东女篮的训练场地只有一墙之隔，但这一堵墙内
外，却是天壤之别。

WCBA刚结束，各支队伍并没有休假，因为根
据赛制改革方案，下赛季WCBA的资格赛将于3月
14日正式开始，19支队伍争夺12个参赛名额，资格
赛进入前12名的球队才能参加下赛季WCBA联赛。
所以山东女篮要想杀入下赛季WCBA正赛，还得费
一番工夫。

本报记者 叶嘉利 实习生 曾轲

山东女篮主教
练于瑛希望女篮能
得到更多关注。

本报记者
叶嘉利 摄

新星杨衡瑜将在山东队中得到更多锻炼。本报记者 叶嘉利 摄
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